



El Cónдор y Avianca, las empresas que más redujeron ingresos en el primer trimestre

lunes, 1 de junio de 2020

GUARDAR f t in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Avianca +
- Resultados financieros +
- Construcciones el cóndor +
- Ecopetrol** +
- BVC +
- Covid-19 +
- Coronavirus +

Administre sus temas

Las compañías con mayor variación en sus ingresos son ETB con 216,3%, seguida por Promigas, que creció 37,1% y la BVC, que aumentó 32,3%

Laura Neira Marciales - lneira@larepublica.com.co

La economía vive una crisis sin precedentes que ha dejado a las empresas navegando en la incertidumbre, pues no saben qué va a pasar, ni el impacto exacto que esta tendrá en su operación, pues aunque se pensaba que el impacto del covid-19 no se percibiría en los resultados del primer trimestre del año, las cifras demuestran lo contrario.

De las 25 empresas que han presentado los resultados ante la Superintendencia Financiera, nueve presentaron reducción en sus ingresos al compararlos con la facturación obtenida en el mismo periodo de 2019.

La más afectada, hasta el momento, ha sido Construcciones El Cónдор que pasó de registrar ingresos por \$ 243.719 millones el año pasado a \$ 186.626 millones, lo que significó una reducción de 23,4%.

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Avianca +
- Resultados financieros +
- Construcciones el cóndor +
- Ecopetrol** +
- BVC +
- Covid-19 +
- Coronavirus +

Administre sus temas

Avianca también está en esta lista de las que más redujeron sus ingresos con una contracción de 17,97%, pues el cierre de fronteras y el aislamiento como medida para enfrentar el covid-19 ha impactado principalmente a las aerolíneas, sin contar que la compañía ya venía en un proceso de debilitación económica, que se devela en la cifra que pasó de \$ 4,06 billones en facturación a \$ 3,33 billones en el primer trimestre de este año.

Además, al ver las utilidades del año pasado también registraban pérdidas significativas con \$240.121 millones, aunque este año había empezado con buenas noticias, debido a los anuncios que había hecho la compañía para el reperfilamiento de sus pasivos de cara a mejorar la situación financiera de la compañía.

Otra de las empresas afectadas durante este primer periodo de 2020 fue Gas Natural del Oriente S.A. que redujo sus ingresos 13,83%. Esta compañía también mostró una contracción de 16,33% en sus utilidades este trimestre.

El cuarto puesto de las compañías con reducción de ingresos durante el primer trimestre lo ocupó el Grupo Sura, con una facturación de \$4,73 billones, que representó una pérdida de 6,6%, frente al mismo periodo de 2019 cuando registró \$5,06 billones.

RESULTADOS FINANCIEROS CONSOLIDADOS 1T 2020
Cifras en millones TRM promedio* \$3.535,78

	INGRESOS			UTILIDADES		
	2019	2020	Variación%	2019	2020	Variación%
El Cónдор	\$243.719	\$186.626	-23,4	\$20.655	\$6.364	-69,2
Avianca*	\$4.068.809	\$3.337.493,0	-17,9	ND	ND	ND
Gas Natural del Oriente	\$49.166	\$42.365	-13,8	\$7.642	\$6.394	-16,3
Grupo Sura	\$5.069.863	\$4.735.893	-6,6	\$560.272	-\$75.956	-95,2
Ecopetrol	\$15.943.000	\$15.072.000	-5,5	\$2.745.000	\$133.000	-94,6
Carvajal Empaques	\$335.400	\$319.428	-4,8	\$11.239	\$1.726	-84,6
Vanti S.A. ESP	\$635.646	\$610.312	-3,9	\$66.796	\$53.971	-19,2
Grupo Argos	\$3.714.904	\$3.615.782	-2,7	\$223.282	\$26.375	-88,2
Enka	\$102.559	\$102.570	0,0	\$1.735	-\$3.032	-274,8
Cementos Argos	\$2.175.025	\$2.180.452	0,2	\$39.021	\$18.313	-53,1
Movistar	\$1.276.827	\$1.323.000	3,6	-\$9.727,0	-\$107.600	-1.006,2
Terpel	\$5.098.209	\$5.316.782	4,3	\$58.025	\$1.862	-96,8
Bancolombia	\$4.185.128	\$4.440.555	6,1	\$833.328	\$335.884	-59,7
Grupo Aval	\$4.669.200	\$5.097.500	9,1	\$1.356.600	\$1.345.800	-0,8
EPM	\$4.284.393	\$4.700.000	9,7	\$947.467	-\$276.000	-129,1
Grupo Éxito	\$3.693.763	\$4.052.431	9,7	-\$13.574	\$21.987	262
América Móvil	\$2.931.000	\$3.230.000	10,2	\$720.000	\$814.000	13
Alpina	\$458.459	\$516.280	12,6	\$15.318	\$16.310	6,5
ISA	\$1.816.165	\$2.069.573	14,0	\$353.125	\$378.507	7,2
Colombina	\$433.580	\$498.430	15,0	\$14.834	\$16.545	11,5
Grupo Nutresa	\$2.245.742	\$2.659.333	18,4	\$174.437	\$191.392	9,7
BBVA	\$580.000	\$750.000	29,3	\$204.000	\$170.000	-16,7
BVC	\$61.474	\$81.306	32,3	\$10.514	\$38.913	270,1
Promigas	\$252.487	\$346.212	37,1	\$173.288	\$266.631	53,9
ETB	\$59.009	\$186.626	216,3	\$20.655	\$6.364	-69,2
Grupo Orbis	ND	ND	ND	-\$3.338	-\$2.282	-31,6

Fuente: Sondeo LR | Gráfico: LR-GR

La estatal petrolera también vio efectos negativos durante el primer trimestre, aunque se podría decir que la contracción no fue mucha, pues **Ecopetrol** pasó de facturar \$15,94 billones a \$15,07 billones, lo que significó 5,5% menos frente a lo presentado entre enero y marzo del año pasado.

Julián Arévalo, decano de economía de la Universidad Externado, afirmó que "esta es una señal para que el gobierno haga una reactivación agresiva de la economía, que apoye a las empresas y proteja el trabajo y no se deteriore la capacidad adquisitiva de las personas".

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Avianca +
- Resultados financieros +
- Construcciones el cóndor +
- Ecopetrol** +
- BVC +
- Covid-19 +
- Coronavirus +

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Resultados financieros +
- Construcciones el cóndor +
- Ecopetrol** +
- BVC +
- Covid-19 +
- Coronavirus +

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- Rusia lanzará la próxima semana su primer fármaco aprobado contra el covid-19
- La economía a los ojos de los decanos de economía de las mejores universidades
- Covid-19 habría llegado al país en febrero, un mes antes que el primer caso reportado
- Secretaría de Movilidad aclara dudas sobre la medida de pico y placa en Bogotá
- Dólar bajó a \$3,716 en medio de disturbios en EE.UU. y posible recorte de la Opec

MÁS DE EMPRESAS MÁS

CONSTRUCCIÓN

Cementos Argos reportó ingresos por \$2,2 billones en el primer trimestre de 2020

Durante el periodo, el volumen total de cemento despachado alcanzó los 3,6 millones de toneladas, un 6,1% menos que 2019

INDUSTRIA

Carvajal S.A. incursionará en el segmento de empaques de cartulina y fibras

Esto se dará a partir de un acuerdo de colaboración entre sus filiales Carvajal Empaques S.A. y Carvajal Pulpa y Papel S.A.

TRANSPORTE

"Quiero volver a Avianca, todavía hay mucho por hacer allá", Germán Efromovich

El expresidente de la Junta de Avianca Holdings Germán Efromovich dijo que las acciones de United y Kingsland no deberían ser aceptadas por la juez del caso

MÁS DE LA REPÚBLICA

MÉXICO

Recuperación de 2021 no será parecida a la dinámica económica previa al covid-19

ACTUALIDAD

El senador Carlos Meisel pidió ampliar el porcentaje de ocupación en el transporte

BANCOS

BanBogotá ofrece herramienta para acceder al subsidio de Apoyo al Empleo Formal

SALUD

Cundinamarca y Bogotá se preparan para hacer el testeo de covid-19 más grande del país

JUDICIAL

Facebook y Snapchat se suman a las empresas que condenan el racismo